



CRÓNICA: IMPONE MORENA AGENDA

Acusan por GN traición a la Patria

Inician diputados discusión de la reforma a la Guardia Nacional, que daría a la Sedena control total de la corporación; critica Oposición militarización y modificaciones anticonstitucionales

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

En medio de acusaciones de traición a la Patria y de claudicación por parte del Gobierno federal en materia de seguridad, la Cámara de Diputados votó en fast track la reforma que permite a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) asumir el control operativo, financiero y administrativo de la Guardia Nacional.

El pleno de San Lázaro discutió la iniciativa presentada por Morena, copiada en su totalidad de la enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador el 31 de agosto pasado, la cual no fue presentada ni turnada a comisiones.

La iniciativa suscrita por Morena, PVEM y PT fue presentada por el coordinador de la fracción mayoritaria, Ignacio Mier, quien anunció que hacían suya la iniciativa presidencial y pidió que se dispensaran trámites.

Pese a los intentos de Morena por asegurar que la reforma no significaba quitarle su carácter civil a la Guardia Nacional, durante el debate la Oposición recordó que el Presidente López Obrador prometió no militarizar del País y lo acusaron de claudicar en su responsabilidad de garanti-

zar la seguridad, al endosarle al Ejército esa obligación constitucional.

“Estas reformas a leyes no reforman el espíritu original del Constituyente que aprobó la creación de la Guardia Nacional, como está establecido en el artículo 21 constitucional, que la Guardia Nacional sea una institución civil”, indicó Mier.

El coordinador de la mayoría afirmó que la reforma es necesaria para dar certeza administrativa a más de 113 mil integrantes de la Guardia, de los cuales el 80 por ciento están adscritos a la Sedena y a la Marina.

El vicedirector del PAN, Jorge Triana, aseguró que, contrario a lo que afirma Morena, la reforma es violatoria del artículo 21 constitucional, el cual establece que las instituciones de seguridad pública, incluyendo la Guardia Nacional, serán de carácter civil.

“Tienen el descaro de decir que no están militarizando, adscriben la Guardia Nacional a la Sedena, pero no están militarizando. Los cuerpos que integran la Guardia Nacional serán instruidos por militares, pero no están militarizando. En la propuesta se

dice que la Guardia Nacional podrá coadyuvar en labores de la Sedena, pero no están militarizando (...) Por si fuera poco, se aclara en la propuesta que los miembros de la Guardia estarán adscritos al fuero militar, pero no están militarizando”, acotó.

Triana acusó a Morena y al Gobierno federal de convertir a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, instancia que creó el Presidente López Obrador, en un cascarón, y de empoderar de manera desmedida a las Fuerzas Armadas.

“Es una propuesta emanada del ego y del hígado, traicionando los valores que dicen enarbolar, traicionando a Valentín Campa, Héberto Castillo, a Rincón Gallardo, a los mártires del 68, el Halconazo y del Guerra Fria, son unos traidores a la Patria y lo saben, pero los mandan a defender lo indefendible”, sostuvo.

Francisco Javier Huacús, del PRD, subió a tribuna mostrando imágenes de López Obrador y del presidente de Morena, Mario Delgado, sosteniendo carteles en donde se leía “No a la militarización del País”.

El perredista advirtió que la adhesión de la Guardia Nacional a la Sedena

será invalidada por la Suprema Corte de Justicia (SCJN) de la Nación, por tratarse de una reforma inconstitucional. Con ello, afirmó, el Gobierno pasará la responsabilidad de la inseguridad del País a manos de los Ministros.

“Este es un claro deslinde del Gobierno federal ante su fallida estrategia. Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación nos solidarizamos con ustedes, corrijan nuevamente al Gobierno federal”, llamó.

Huacús dijo que durante los últimos cuatro años, la estrategia de abrazos y no balazos sólo dejó luto en miles de familias mexicanas.

El priista Carlos Iriarte anunció que su partido no acompañaría la reforma que calificó como una “parcial solución jurídico-administrativa”, ya que no resuelve el problema de la inseguridad.



CE
RMA



QI
LA I



arte dijo que entienden el reto que implica el crimen organizado; no obstante, advirtió que a éste se le enfrenta con Estado de Derecho y con instituciones fuertes.

“Guardia Nacional, sí, civil”, señaló.

El priista llamó a no renunciar a un esquema de esfuerzo compartido entre los tres niveles de Gobierno, porque la fortaleza de la estrategia de seguridad encuentra su esencia en la distribución de responsabilidades, en la suma de esfuerzos y en el trabajo conjunto.

“Concentrar todas las tareas en una sola institución no puede ser la fórmula, particularmente el Ejército, orgullo de este País, no puede hacerlo todo, y no existe mejor manera de honrarlo y agradecer su determinación que permitiéndole cumplir con la misión para la que fue creada: la defensa de la soberanía nacional y el auxilio a la sociedad”, subrayó.

En su turno, el emecista Salvador Caro llamó a la 65 Legislatura a no ser la que cargue a costas la responsabilidad de haber militarizado al País.

El legislador advirtió que la reforma no tiene fines legales, administrativos o de seguridad pública, sino que es una medida metaconstitucional de control político autoritario.

“No podemos acceder a cargar en nuestra conciencia con ser la Legislatura que militarizó al País, no podemos cargar en nuestra conciencia con ser la Legislatura que desbalance el poder público para concentrarlo en los militares”, afirmó.

Poco antes de la media noche, la diputada del Partido Acción Nacional, Paulina Rubio Fernández, puso una grabación de López Obrador rechazando la militarización, pero Morena trató

de opacar las palabras del morenista cuando era candidato presidencial gritando “¡es un honor estar con Obrador!”.

Después de ese episodio, el presidente de la Mesa Directiva, el panista Santiago Creel, decretó receso y llamó a los coordinadores parlamentarios al área conocida como “trasbanderas”.

Tras el receso inició la votación en la que Morena y sus aliados se impusieron para otorgar a la Sedena el control administrativo y operativo de la Guardia Nacional.



■ Luego de que Ignacio Mier presentara la iniciativa, la mayoría morenista votó a favor de discutirla y aprobarla de inmediato.



■ El perredista Francisco Javier Huacus mostró una imagen del Presidente sosteniendo un cartel en donde se leía “No a la militarización del País”.



NEGATIVA. Ricardo Villarreal, diputado del PAN, en tribuna junto a su grupo parlamentario, el cual mostró su rechazo hacia la reforma presidencial con pancartas.

Victor Zubieta